



¡REVOLUCION  
O  
MUERTE!  
¡El Pueblo  
Armado  
Vencerà!

FUERZAS POPULARES  
DE LIBERACION  
-FPL-  
«Farabundo Martí»



¡¡VIVA LA LUCHA COMBATIVA  
DE LAS MASAS!!

Año 2  
Mes Junio  
Número 7

EL SALVADOR C.A.

PERIODICO REVOLUCIONARIO DE LAS -FPL-  
DEDICADO A LOS ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS

## FORTAL EZCAMOS LA LUCHA COMBATIVA

La actual situación de la Universidad se caracteriza por una aguda represión contra el estudiantado, implementada por parte de la tiranía militar fascistoide a través de los profesionales más serviles de la FEPRO y de la criminal Policía Universitaria.

Esta represión se manifiesta en todos los órdenes del quehacer universitario. A nivel académico se observa: De 12000 estudiantes que solicitaron ingresar este año; solamente permitieron entrar a 6000; en la Facultad de Economía hubo reprobaciones masivas en Matemática IV y otras materias; en el Departamento de Psicología, la incapaz y repudiada coordinadora: Angela Delgadillo de Sol, además de reprobó gran cantidad de estudiantes en Métodos de Evaluación, solicitó al Consejo de Regencia la expulsión de tres estudiantes por el único delito de protestar y reclamar sus derechos; en Ingeniería reprobación de la mayoría de estudiantes en Física y otras; en Medicina, el Departamento de Fisiología y Farmacología ha desatado una represión, específicamente en el primero. Estos son solamente una muestra de la situación de la Universidad.

A corto plazo esta represión académica tiene como fin reducir la población estudiantil y convertir la Universidad en un centro más elitista y evitar que el mercado de los profesionales sufra un abaratamiento con el incremento de más

profesionales.

La represión la desarrollan también a nivel físico con los rabiosos perros policíacos en el cateo de vehículos y registros de personas en las entradas de la U., en la permanente vigilancia del desarrollo de las clases, laboratorios y reuniones, asedio constante a representantes y dirigentes estudiantiles y docentes progresistas, etc.

Esta represión y guerra psicológica están dirigidas por el impuesto y contrarrevolucionario Consejo de Regencia integrado por el ingeniero de Carlos A. Castillo: Salvador Enrique Jovel y toda la caterva de Decanos.

Sin embargo, todos los intentos de estos esbirros represivos se estrellan en la acerada y sólida lucha combativa del estudiantado y docentes progresistas. No han podido consumir sus delirantes y febriles deseos de impedir la creciente lucha reivindicativa y extermiar las organizaciones estudiantiles. El poco interés de capacitar científicamente y pedagógicamente al cuerpo docente, de desarrollar la ciencia, las frecuentes reprobaciones, elevadas cuotas de escolaridad, etc.

Pasa a la Pag 11



Queremos hacer ver que esta segunda edición en la serie de JUVENTUD REBELDE (la primera salió hasta 1972) ha sido posible gracias al esfuerzo de combatientes revolucionarios de las FPL. Nuestra Organización, interpretando las crecientes necesidades de la Guerra Revolucionaria de nuestro pueblo y principalmente de la incorporación de las masas estudiantiles a ella, publica nuevamente este periódico revolucionario.



Esperamos que sus páginas germinen en los corazones de miles de jóvenes, que con su ayuda sepan convertirse en abnegados e inquebrantables combatientes, continuadores de la labor heroica, gloriosa e impercedera de los compañeros Ignacio, Ursula, Chico, Antonio, Juan Sebastián, Carlos Fonseca y Vladimir Umaña (FERRUM); que han ofrendado sus vidas en aras de los más caros y sagrados intereses de nuestro pueblo, dando al proceso revolucionario valioso e inapreciable aporte para su desarrollo. Es a ellos y a todos los combatientes de las FPL caídos en la Guerra Revolucionaria a quienes va dedicada esta segunda edición de JUVENTUD REBELDE.

MarcialTeniaRazon.org

¡ VIVAN LOS HEROES REVOLUCIONARIOS IGNACIO, URSULA, EVA,

CHICO, JUAN SEBASTIAN, FERRUM y CARLOS FONSECA ¡

¡ VIVAN LAS F P L ¡ ¡ VIVA LA JUVENTUD REBELDE ¡

¡ REVOLUCION O MUERTE ¡ ¡ EL PUEBLO ARMADO VENCERA ¡

**FPL**

**FPL**

**FPL**

## Enemigos del Pueblo Convierten U. en Cárcel

El imperialismo yanqui y la burguesía criolla en los últimos años han pasado a un nuevo escalón en su criminal guerra contrarrevolucionaria con el fin de destruir al movimiento popular revolucionario, para lo que han profundizado la represión contra aquellos sectores u organizaciones que luchan por sus intereses más sentidos y por la eliminación del sistema Capitalista.

El blanco de la represión lo constituyen, principalmente, los obreros, los trabajadores del campo, sectores estudiantiles y avanzados de la Iglesia.

En el campo han atacado con lujo de barbarie y en forma genocida, aquellas zonas donde está más desarrollada la incorporación de las masas de trabajadores del campo a la lucha por sus necesidades más urgentes, así tenemos como ejemplo: San Pedro Perulapán, Cinquera, etc., utilizando combinadamente todos los cuerpos represivos y organizaciones paramilitares como ORDEN y otras.

La represión contra el sector avanzado de la Iglesia, se ha dado mediante torturas, capturas, persecuciones y desprestigiando a aquellos sacerdotes y catequistas consecuentes con los intereses del pueblo.

A nivel estudiantil han concentrado sus fuerzas criminales en la Universidad de El Salvador convirtiéndola en centro carcelario.

Para detener el desarrollo del movimiento estudiantil se han valido de los profesionales arrastrados, quienes implementan

los planes represivos desde los puestos de dirección; para ello emplean instrumentos jurídicos como el Consejo de Regencia y el Régimen Disciplinario. Además de la criminal Policía Universitaria que reprime directamente a los estudiantes y demás sectores oprimidos de la Universidad.

La represión se manifiesta en todos los órdenes: Académico político, físico, jurídico, económico, etc.. En lo académico se destaca: La desarticulación de la Facultad de CC.HH., expulsiones de decenas de docentes y estudiantes, reprobaciones masivas, aumentos de años a las carreras para obligar a la deserción, supresión de las prestaciones sociales a los becarios, negación de matrícula a centenares de estudiantes de antiguo ingreso, restricción del ingreso a miles de estudiantes " ( a través de exámenes de admisión) la negación de la libertad de cátedra, la total falta de preocupación por ayudar a los docentes a elevar sus niveles académicos mediante cursos de refresco, etc.

En lo jurídico: Supresión total de la autonomía universitaria, derogación de los organismos colegiados como: Consejo Superior Universitario, Asamblea General Universitaria, Juntas Directivas y otros, anulación de todos los derechos de la población universitaria: Libertad de organización, de circulación, de expresión, etc.

En lo económico, imposición de elevadas cuotas de esco

laridad para impedir al acceso a la U. del estudiantado cuyo origen de clase es obrero o campesino, elevados precios de material didáctico, etc.

En lo físico, es donde se manifiesta más la descarada participación de la Policía Universitaria.

Estos asquerosos esbirros se caracterizan por el odio que le sienten a los estudiantes y docentes, prueba de ello fue la destrucción de los locales de las Sociedades Estudiantiles (1976), la persecución a punta de pistola y machete de los estudiantes, captura y golpiza de líderes estudiantiles, la constante vigilancia de docentes, trabajadores y estudiantes en las aulas, pasillos y demás recintos de la U. Actualmente se ha incrementado la indignación por los constantes registros de vehículos y personas a las entradas y salidas, con actitudes gorilesacas pretenden humillar insolentemente al estudiantado, amenazándolo; además, de quitarles el carnet y expulsarlos.

Toda esta ofensiva contrarrevolucionaria no ha logrado impedir el accionar político-militar de nuestra organización, las FPL, ni de las organizaciones revolucionarias de masas.

El ajusticiamiento del odiado "rector" Carlos Alfaro Castillo (16 de septiembre de 1977) fue un golpe político-militar contundente a la FEPRO, a la tiranía militar fascistoide, a la burguesía y al imperialismo yanqui, dado que configuraba como uno de los principales peones en la implementación de la política contrarrevolucionaria en la U.

Algunas organizaciones pequeño burguesas vacilantes pretendieron desvirtuar la acción tildándola de "aventurera", "militarista", "sustitutismo" etc. Nada más absurdo y reñido con la misma realidad objetiva.

La fiesta y alegría con que las masas estudiantiles celebraron la acción, se encargaron de demostrarles que la eliminación de Alfaro Castillo fue necesaria históricamente por todas las fechorías cometidas contra la población universitaria.

El aniquilamiento del odiado "rector" sembró la desmoralización en los demás miembros del Consejo, desertando su brazo derecho Carlos Humberto Siguenza, Alfaro Sandoval y otros y por temor a la justicia popular pasaron aproximadamente ocho meses sin elegir nuevo rector. En esos meses trataron de dar la imagen de que la U. era dirigida colectivamente por el desmoronado Consejo de Regencia sin que éste tuviera un cabecilla.

Recientemente fue electo como rector de la Universidad el Decano de la Facultad de Ciencias Agronómicas Ingeniero Salvador Enrique Jovel Vigil por su trayectoria reaccionaria y ser un fiel continuador de Carlos Alfaro Castillo en la implementación de los planes contrarrevolucionarios en la U.

Este perro servil, Enrique Jovel V. cuenta con la confianza del imperialismo y la burguesía criolla, por sus méritos logrados en su curriculum, ejemplo: Haber sido expulsado de la U. a fines de la década del 60, por parte del estudiantado, por sus

Pasa a la Sig. Pag.

posiciones reaccionarias, corrup -  
tas y antiestudiantiles; a inicios  
de 1972 fue asesor junto a oficia -  
les del ejército burgués del falli -  
do plan de asalto armado a la Fa -  
cultad de Agronomía; uno de los  
principales responsables, junto a  
Carlos A. Castillo, de la interven -  
ción armada del 19 de julio de  
1972; imposición de un represivo  
plan de estudio y reglamento de e -  
valuación; persecución, captura de  
dirigentes estudiantiles de la Fa -  
cultad a través de la policía; ex -  
pulsión de 7 estudiantes, en no -  
viembre del año pasado, por el de -  
lito de luchar contra el injusto  
plan de estudios y el reglamento  
de evaluación, etc. Además de la  
complicidad de todas las arbitra -  
riedades y fechorías cometidas por  
el Consejo de Regencia.

El movimiento estudiantil, al  
igual que hizo con el repudiado Al -  
faro Castillo, tiene que combatir  
a este títere y expulsarlo de la U  
así como a sus congéneres del Con -  
sejo de Regencia.

Por otra parte los golpes se  
le siguen asestando a las autorida -  
des Universitarias. A pesar de la  
fuerte vigilancia que ejerce la  
nauseabunda policía, nuestra acti -  
vidad propagandística se ha inten -  
sificado, con la colocación de bom -  
bas de propaganda dentro y en los  
alrededores de la U. Las medidas  
represivas han sido incapaces de  
detener nuestro accionar revolucio -  
nario.

Las organizaciones Revolucion -  
narias de masas han continuado con  
su labor organizativa e impulsando  
sus luchas reivindicativas (Agrono -  
mía, Psicología, y otras). La dis -  
tribución de la propaganda ha sido  
intensa denunciando la corrupción,

atropellos y arbitrariedades  
del desprestigiado Consejo de  
Regencia y dando a conocer  
las nuevas orientaciones en  
la lucha por sus intereses in -  
mediatos y fundamentales.

Las FPL, hacemos un fer -  
viente llamado a los estudian -  
tes y docentes universitarios,  
para que continúen elevando  
sus luchas combativas contra el  
Consejo de Regencia, la Policía  
Universitaria, la negación de  
sus derechos, y el nuevo Rec -  
tor, y a que se incorporen con  
entusiasmo a las tareas de la  
Guerra Popular Prolongada.

¡ VIVA LA LUCHA MASIVA Y  
CONSECUENTE !

¡ VIVAN LAS MILICIAS POPULARES !

¡ VIVA LA GUERRILLA !

¡ VIVAN LAS F P L !

¡ REVOLUCION O MUERTE !

¡ EL PUEBLO ARMADO VENCERA !

**FPL**

# LAS AUTORIDADES DE LA UCA : BASE DE APOYO DE LA POLITICA PROIMPERIALISTA //

Al fortalecerse las fuerzas del pueblo y ante su nueva capacidad combativa las condiciones de la guerra cambian, ésta se agudiza y el enemigo ya no es capaz de detener el accionar combativo de las masas con los medios que utilizaba hace uno ó dos años, así pues se ve obligado a sacar sus reservas estratégicas; amplía a todo nivel el radio de acción de su criminal Estrategia Contrarrevolucionaria, incrementa sanguinariamente la represión a la vez que impulsa nuevas medidas y planes reformistas en su afán de parar la indetenible Revolución Popular.

Pero la guerra no sólo se re-crudece sino que también se extiende y alcanza todos los sectores a los distintos niveles; así en el seno mismo de la UCA a pesar de sus características y de los esfuerzos de las autoridades por presentarla como "apolítica", ha pasado a ser escenario del enfrentamiento entre posiciones de clases antagónicas que, se han concretizado en un polo reaccionario formado por las autoridades proimperialistas y el otro polo formado por el movimiento universitario particularmente el movimiento estudiantil revolucionario.

Sin embargo, hasta el momento, el pueblo ha conocido muy poco ó nada sobre esta situación, incluso un gran sector del mismo estudiantado de la UCA "va pasando" sin tener un mínimo de claridad sobre la problemática de su Universidad y el papel que él está jugando dentro de ella. Esto ha permitido al rector y su camarilla confundir y continuar con su farsa demagógica frente al pue-

blo, escribiendo y alardeando sobre la "Universidad para el Cambio Social" mientras expulsa y mantiene bajo constante amenaza al estudiante organizado.

Es por esto que JUVENTUD REBELDE ve necesario considerar la situación concreta de este sector. Nuevo frente que se abre ante el movimiento popular para combatir por la Revolución.

## ORIGEN DE LA UCA Y SU PAPEL DENTRO DE LA ESTRATEGIA CON TRARREVOLUCIONARIA.

La UCA surge en la segunda mitad de los años 60, precisamente en el momento en que la tiranía araucaba el sistema educativo a fin de cubrir las necesidades planteadas por los nuevos planes económico-sociales de la clase dominante; es decir, cuadros capacitados en lo técnico y preparados ideológicamente para servir de manera ciega y fiel al capital incluso a costa de la mayor opresión y explotación del pueblo.

En principio la UCA es financiada por un grupo de burgueses y oligarcas criollos; posteriormente, a través de enlaces adecuados, las autoridades encabezadas por Mayorga Quirós se refieren con asesores del BID y en colaboración estrecha con una de las secretarías de la tiranía como es CONAPIAN, elaboran el programa para el desarrollo de la Universidad que fue la

*Revista de la UCA*

base para los posteriores préstamos otorgados por el BID; algo que caracteriza a las autoridades a partir de este momento es su tendencia proimperialista, es evidente en la práctica como ambas posiciones coinciden. Así la ubicación y proyección de la UCA dentro de la estrategia Contrarrevolucionaria y, especialmente, en lo que se refiere al polo reformista es mucho más clara y permite tipificar a las autoridades como proimperialistas (desarrollistas reformistas) como tendencia dominante entre ellos.

La práctica es ejemplar en cuanto a las afirmaciones anteriores: La UCA da prioridad desde sus inicios a las carreras técnicas Ingeniería y Economía, luego se crea el Instituto de Investigaciones y el centro de Proyección Social. Desde este último centro es posible dar una colaboración directa y permanente al régimen, aun antes de que el estudiante salga graduado; ejemplos de esta colaboración hay muchos, algunos de los más importantes son: Los estudios y colaboración práctica en torno a la utilización de las cooperativas como medida reformista, la investigación y asesoría prestada al criminal gobierno de Molina para impulsar La Transformación Agraria, el último paso en este sentido ha sido la inversión millonaria hecha en la carrera de Ciencias de la Computación, que viene a demostrar una vez más como la UCA sirve a las necesidades de la Empresa Privada y los ricos, antes que a las reales necesidades del pueblo.



Sin embargo, las autoridades pregonan la autodeterminación de la UCA alegando que a pesar de los compromisos y acciones anteriores la UCA no está comprometida ni sirve a intereses que no sean los del pueblo. Pero, los préstamos condicionados del imperialismo y la supervisión directa de la tiranía sobre el uso de los fondos, obligan a la UCA a aportar dentro de la línea que impone la política de las clases dominantes.

El contraste entre las posiciones recalcitrantes de la burguesía criolla (Faro-Anep) en relación a los nuevos proyectos desarrollistas-reformistas del imperialismo, canalizados a través de las autoridades y de la misma Universidad, han sido el factor que hasta hoy les ha favorecido y les ha permitido presentar y mantener una imagen de compromiso con el pueblo; esta imagen también se ha visto favorecida por el control ideológico que han mantenido dentro de la UCA, y la utilización que han hecho a su favor de las posiciones consecuentes de algunos sectores de la Iglesia Católica.

Sin embargo su colaboración no se limita al nivel de la proyección en el seno de la UCA, la problemática planteada anteriormente se manifiesta en forma concreta, ya que frente a las autoridades surge el movimiento estudiantil revolucionario que no sólo ha desenmascarado el aporte que aquellas dan al régimen, sino también su convivencia con el enemigo a nivel de intereses de clase,

oponiéndose en la práctica al movimiento Popular Revolucionario y especialmente al desarrollo del movimiento estudiantil, que no es más que la respuesta del estudiante ante la constante violación de sus derechos por parte de las mismas autoridades y docentes reaccionarios. Ejemplos de esta posición antipopular y antiestudiantil, son las medidas tomadas en contra del estudiante durante los cursillos de admisión, que en su mayoría han desembocado en combativas luchas impulsadas por los nuevos universitarios bajo la orientación de la organización estudiantil, en favor de un mayor ingreso; pero, pese a que esta reivindicación ha sido sentida por toda la comunidad universitaria, las autoridades han respondido expulsando a cuatro estudiantes en 1976, y luego en el 77 ante el temor de que se generaran nuevas banderas de lucha, han recurrido a maniobras cortando de hecho el ingreso de los estudiantes que en forma más decidida impulsaron la lucha por el ingreso de todos sus compañeros.

#### TAREAS A IMPULSAR DE PARTE DEL MOVIMIENTO ESTUDIANTEL.

Empero, estas luchas al igual que las luchas diarias en cada carrera o curso, son experiencias valiosas para el movimiento estudiantil que permiten no sólo conocer al enemigo sino aprender a combatirlo, y en definitiva ya han mostrado que las autoridades de la UCA no son distintas de la reacción en general, sino que únicamente de un matiz distinto; pero no por ello menos dañina y, por lo tanto, exige al movimiento estudiantil consecuente impulsar con firmeza y decisión las siguientes tareas:

1. Masificar y radicalizar la organización de masas combativas;
2. Impulsar la lucha reivindicativa por las necesidades más urgentes;
3. Organizar y movilizar a los otros sectores de la Universidad en forma sistemática, fortaleciendo el movimiento Universitario y aislando al enemigo;
4. Unificar las fuerzas revolucionarias del movimiento estudiantil de la Universidad de El Salvador con el movimiento estudiantil de la UCA.
5. Incorporar a este sector del pueblo a la Guerra Popular Prolongada en sus distintos niveles:
  - A las organizaciones de masas combativas.
  - A las Milicias Populares
  - A la Guerrilla Revolucionaria
  - A la Vanguardia: F P L

¡ REVOLUCION O MUERTE ¡

¡ EL PUEBLO ARMADO VENCERA ¡



son condiciones que obligan al estudiantado y docentes a luchar por hacer prevalecer sus intereses y derechos.

De esta manera los estudiantes se van incorporando gradualmente a la lucha combativa como medio de lucha contra sus enemigos y como medio para lograr sus intereses más sentidos a la vez que eleva su conciencia y disposición revolucionarias.

Los estudiantes conducidos por su organización revolucionaria y gremial representativa han desplegado una intensa campaña propagandística de denuncia de todas las arbitrariedades, corrupción e injusticias del Consejo de Regencia, se han movilizad y organizado pese a las condiciones represivas e impulsan la lucha reivindicativa con un quebrantable decisión.

Es indiscutible que el momento histórico que vive la U. es dura prueba para el movimiento estudiantil y solamente sobreviven las organizaciones revolucionarias consecuentes con los intereses del proletariado; las organizaciones desviadas como los revisionistas de derecha, las pequeño burguesas vacilantes y otras, no han podido resistir las embestidas del enemigo debido a la inconsecuencia de sus líneas políticas, métodos incorrectos de lucha, etc. y han tenido que claudicar en el terreno de la lucha reivindicativa y fundamental.

Asi también, no obstante la situación represiva, el estudiantado va dando saltos de calidad al incorporarse paulatinamente a su organización de vanguardia político-militar: las FPL, y con ello fortaleciendo la Estrategia de Guerra Popular Prolongada como único medio para derrotar a la tiranía militar fascistoide, la burguesía criolla y al imperialismo, y lograr así solucionar sus problemas más urgentes y los del pueblo como son: La educación, la vivienda, alimentación, etc. y demás necesidades.

¡ VIVA LA LUCHA COMBATIVA  
DE LAS MASAS !

¡ VIVAN LAS ORGANIZACIONES  
REVOLUCIONARIAS DE MASAS !

¡ VIVA LA GUERRILLA !

¡ VIVAN LAS MILICIAS POPULARES !

¡ VIVAN LAS F P L !

¡ REVOLUCION O MUERTE !

¡ EL PUEBLO ARMADO VENCERA !



**F P L**



MarcialTeniaRazon.org

**ii Por un gobierno popular revolucionario  
con hegemonia proletaria  
y basado en la alianza obrero-campesina!!**

**ii Por la revolucion popular  
hacia el socialismo!!**

**ii REVOLUCION O MUERTE!!**

**ii EL PUEBLO ARMADO VENCERA!!**